

«Una crisis global»

«Informe internacional» trae hoy a discusión un tema de gran interés: La crisis de la globalización.

Lo que más nos llamó poderosamente la atención, es que el tema haya sido planteado por Mijaíl Gorbachov, un personaje de talla mundial, es decir un hombre de la globalización, cuyo pensamiento y acción u omisión a través de la perestroika y de la glasnost contribuyó, no sólo a cambiar el destino de su patria, sino al fin de la guerra fría y con ello a transformar el mapa geopolítico del mundo; cuestiones de las que hoy el orbe todavía siente sus efectos y sus consecuencias están en pleno desarrollo.

Como es ya del estilo de esta sección, hemos recurrido a tres ilustres profesores universitarios, para que nos comenten la lectura de un capítulo del libro *Carta a la Tierra* de Mijaíl Gorbachov, escrito en 2003 y publicado por Editorial Planeta. Se trata del ensayo «Una crisis global» (pp 59-94), el cual toca cuatro formas de la crisis, tal vez las más

relevantes, como son la crisis política, la económica, la social y la ecológica.

De nuestros comentaristas, Carlos Domingo, Robert Kirby y Ramsés Fuenmayor, no haremos presentación, sólo diremos que son estudiosos de la situación nacional y mundial y que su visión académica trasciende lo local para colocarse en la escala global, en una perspectiva transdisciplinaria y multidisciplinaria, que nos permitirá extraer tres puntos de vista diferentes y con una visión de gran profundidad para intentar comprender y plantear salidas ante el signo de los tiempos que estamos viviendo: La crisis de la globalización, en la que querámoslo o no, estamos involucrados.

